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新加坡中华总商会第 59 届董事会就职典礼 

黄山忠会长致词 

2017 年 3 月 15 日（星期三）上午 11 点 

总商会大厦二楼嘉庚堂 
 

尊敬的张志贤副总理， 

各国外交使节阁下， 

部长、高级政务部长、政务部长， 

国会议员、政府部门长官、商团领袖， 

总商会名誉会长、荣誉董事、名誉董事和各位董事， 

各位嘉宾，女士们、先生们： 

 

大家上午好！今年是中华总商会成立 111 周年，受到会员的信任和委托，第 59 届董事会今天

正式上任，继续完成促进我国工商业发展、经济繁荣、文化教育活动与社会服务的使命。 

 

目前，机遇和挑战并存，颠覆性创新、数码科技、共享经济，这些新的概念改变了商业环境。

为了更加有效地投入工作，上个月，第 59 届董事会专门举办了集思营，大家一起讨论，确定

了今后的三大工作重点。 

 

第一个重点，结合商团力量，协助商家提升并转型。未来经济委员会制定了七大策略，财政

预算案明确了执行方案，接下来，要靠大家一起努力落实。 

 

两年前，就在这个礼堂，在张志贤副总理的见证下，总商会和裕廊集团签署合作协议，联合

设立商团中心。现在，商团中心马上就要开始运作，二十多家商团和我们一起搬进中心，大

家共享资源，互相帮助。我们和商团合作的范围非常广，包括发现跨界商机，提高创新能力，

加强政商沟通，提供专业培训，帮助企业尽快适应变化的商业环境。 
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在商团中心，除了良好的硬件，也有共用秘书处服务。同时， 总商会专门成立了商团委员会，

协助商团整合资源，提升实力，促进商团间的合作，建立新的伙伴关系，并提供平台，向政

府反映 行业课题。 

 

第二个重点，协助企业数码化和国际化。电子商务、大数据、网上支付、手机应用程序，这

些越来越流行的科技，不仅让商家更好地了解顾客，更快地开展业务，而且能打破时间和地

理的限制。总商会将积极配合政府，通过商团中心推动数码化，让本地企业了解什么是数码

经济，怎样采用新科技进行业务转型。 

 

国际化的好处，总商会很多董事都深有体会；国际化的挑战， 我们也都曾经面对。新加坡

有便利的基础设施，四通八达的运输 网络，本地企业一定要善用这些资源，走出国门，积

极开拓海外市场。 

 

总商会在中国上海有新加坡企业中心，在重庆成立了代表处，      这两个基地的功能，就是帮

助本地商家进入中国市场。今年，世界华商大会秘书处也将回到新加坡，二十多年来，因为      

世界华商大会在全球巡回举办，我们和亚洲、欧洲、大洋洲的各国华商机构密切合作，常来

常往，互相支持，结下了深厚的友谊。大家语言相同，理念相似，沟通顺畅，总商会将通过

世界华商网络，更加有效地协助我国商家到海外发展。 

 

第三个重点，作好商会和企业传承，弘扬华商精神。建国一代华商不仅创造了经济传奇，也

留下了宝贵的精神财富，取之社会 用之社会，每一位董事，都是在这种精神的激励下，付

出时间和精力，为国家和社会服务。 

 

第 59 届董事会有位新董事叫陈东海，上大学时，曾得到总商会的资助，现在事业有成，加入

董事会，和我们一起回馈社会，这就是华商精神的传承。无论是商会还是企业，只要作好传

承准备，积极培养年轻一代，我们的事业就能永续发展。  

      

为此，总商会成立了青年商务委员会，栽培接班人，培养未来的华商领袖，让百年历史的总

商会，能够生生不息，代代相传。 
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站在嘉庚堂，回想当年，建国总理李光耀先生曾经说，总商会大厦是华人落地生根的象征。

从 1964 年到现在，这座大厦是华商建设国家、回馈社会、造福民众的见证。现在，我们将顺

应时代潮流，翻新大厦，尊重传统，提升设备，以便更好地为商家服务。 

 

过去四年，蔡其生会长带领第 57、58 届董事会，交出了漂亮的成绩单，为新一届董事会打下

了良好的基础。在换届选举时，因为前辈无私让贤，更多行业代表和年轻一代才能加入董事

会。为此，我提议，让我们用热烈的掌声，向劳苦功高的前辈们和蔡其生会长致敬！ 

 

今天，我们非常荣幸地邀请到张志贤副总理、各位贵宾和各界朋友见证董事会的就职典礼，

我谨代表新加坡中华总商会，感谢大家的支持，感谢合作伙伴的鼎力相助。在全体董事、会

员和秘书处的共同努力下，总商会将承前启后，聚商惠民，为国家的发展，为社会的繁荣，

作出更大的贡献！ 

 

谢谢大家！       

 


